



EL DIARIO DE AVILA

V CENTENARIO DEL NACIMIENTO DE LOS REYES CATOLICOS



Año LV. Núm. 16.346

Precio: 70 céntimos

Miércoles 13 de febrero de 1952

“España es un país abierto al mundo”

Una información del «New York Times»

NUEVA YORK. — La comentarista de política internacional del «New York Times», Anne O'Hare Mc Cormick, dice en una información especial de Madrid, publicada en la página editorial, en lugar habitual de su «columna», que ningún observador extranjero pone tampoco en duda la habilidad del jefe del Estado para mantener el equilibrio que ha logrado sostener durante catorce años.

Este país — agrega — está abierto al mundo. Los comunistas cierran las puertas de un país tan pronto como se apoderan de él, en tanto que aquí las oficinas de Turismo trabajan extraordinariamente para atraer a los visitantes extranjeros y facilitarles los medios para que se muevan a su gusto y hablen libremente con las muy diversas personas con quienes se encuentran. —EFE

Orden circular del Ministerio de Asuntos Exteriores dirigida a los Consulados franceses

Normas para la repatriación de los españoles exilados, inválidos de guerra

Serán admitidos en sanatorios y centros de reeducación y recuperación física

MADRID. — La Oficina de Información Diplomática ha hecho pública la orden-circular dictada por el Ministerio de Asuntos Exteriores sobre la repatriación de inválidos de guerra, que ha sido dirigida a los Consulados de la nación en Francia, y cuyo texto es el siguiente:

«Este Departamento posee noticias seguras sobre la dolorosa situación en que hoy se encuentran algunos españoles inválidos de guerra, antiguos militantes en el Ejército rojo, exilados en Francia desde el final de la guerra de Liberación. En su casi totalidad carecen de los medios más elementales de subsistencia, así como de la necesaria asistencia médica.

El Gobierno Nacional ha considerado el caso, y, de acuerdo con las instrucciones dadas al efecto por el jefe del Estado, animado, como siempre, del deseo de favorecer a todos los españoles de buena fe, ha resuelto lo siguiente:

Primero. Se invita especialmente a los españoles inválidos de guerra residentes en Francia (con la única excepción de los responsables de delitos de sangre en los términos prevenidos en la

FRACASA LA HUELGA GENERAL COMUNISTA EN FRANCIA

En un violento choque, resultaron heridos cerca de cincuenta policías

PARIS. — La orden de huelga general decretada para ayer por la Confederación General del Trabajo — supeditada a los comunistas — sólo ha sido cumplida de manera parcial en las primeras horas de la mañana.

A las diez, la situación era casi normal en el «Metro», donde únicamente algunas estaciones permanecen cerradas. En lo que respecta a los transportes de superficie se notó algo más, aunque a medida que avanzaba la mañana mejoró el servicio. Los camiones militares que habían sido dispuestos para ser utilizados en caso de que fuera necesario no han tenido que ser utilizados.

Los Sindicatos «Fuerza Obrera» (socialistas), Trabajadores Cristianos e Independientes se han pronunciado categóricamente en contra de la huelga. —EFE.

Violento choque frente a las fábricas Renault

PARIS. — Ha habido choques entre policías y huelgistas comunistas en las barricadas levantadas por éstos alrededor de la gigantesca fábrica de Renault, punto tradicional de disturbios en el «cinturón rojo» de París. Cerca de cincuenta policías y guardias republicanos resultaron heridos

—doce gravemente— por las piedras y trozos de hierro lanzados por los rojos en una batalla que duró dos horas. Se desconocen las bajas de los huelgistas, pero un testigo presencial afirma que cierto número de comunistas resultaron heridos al atacar la Policía las barricadas. Han sido practicadas 54 detenciones.

Al parecer, éste ha sido el único disturbio grave en la huelga de veinticuatro horas convocada por los comunistas en toda Francia. —EFE.

Los trenes circulan con regularidad

PARIS. — El primer acto de vio-

lencia con motivo de la huelga organizada por los comunistas se produjo en la parada final de los autobuses de la línea de Malakoff. Los huelgistas rompieron los cristales de varios autobuses que se hallaban detenidos allí.

El ministerio del Interior dice que sólo el 15 por 100 de los ferroviarios franceses han abandonado el trabajo, en respuesta a las llamadas rojas, pero que los trenes circulan con bastante normalidad. En lo que respecta al ramo de la Construcción, la mayoría han ido a la huelga. —EFE.

La inclusión de España en el sistema defensivo de Europa, discutida en la reunión de la N. A. T. O.

LISBOA, 13. — Se dice en esta capital que, en la reunión celebrada hoy por el Grupo permanente del Estado Mayor europeo con el jefe de la representación portuguesa, se habló de la inclusión de España en el sistema defensivo de la Europa occidental. —EFE.

Esta mañana ha salido de Madrid la Delegación española que asistirá en Londres al sepelio del Rey Jorge VI

Durante la ausencia del ministro de Asuntos Exteriores le sustituirá el de Educación Nacional

MADRID, 13. — La Delegación extraordinaria española que asistirá en Londres al acto del sepelio y honras fúnebres del fallecido Rey de Inglaterra, Jorge VI, ha salido esta mañana del aeropuerto de Barajas en un avión de la «Iberia». Como es sabido, está presidida por el ministro de Asuntos Exteriores y la integran los jefes de Estado Mayor de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire.

Acudieron a despedir a los viajeros, al aeropuerto citado, los ministros de Comercio y Educación Nacional, embajador de Inglaterra en España, subsecretario de Asuntos Exteriores y otras personalidades.

En el mismo avión viaja también el embajador de la República Dominicana en Madrid, que representará a su país en los expresados actos fúnebres. (Cifra).

El ministro de Educación Nacional sustituirá al de Asuntos Exteriores

MADRID, 13. — Durante el tiempo que dure la ausencia del ministro de Asuntos Exteriores, señor Martín Artajo, salido esta mañana al frente de la Misión extraordinaria que asistirá en

Londres a los actos del sepelio y honras del Rey Jorge VI, se encargará del despacho del citado departamento ministerial el ministro de Educación Nacional, señor Ruiz Giménez. —(Cifra).

A causa del temporal, se derrumba la torre de la iglesia de un pueblo de Ciudad Real

CIUDAD REAL, 13. — Como consecuencia del fuerte temporal reinante en estos pasados días, esta mañana se ha producido el derrumbamiento de la torre de la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, en el pueblo de Fuente El Fresno, de esta provincia.

El estrépito que produjo el derrumbamiento, originó gran pánico entre los habitantes de la citada localidad y la mencionada iglesia ha tenido que ser clausurada, por amenazar ruina. —(Cifra).

Explosión e incendio de una fábrica de sulfuros en Santa Cruz de Mudela

SANTA CRUZ DE MUDELA, 13. — Se ha producido esta mañana una explosión en una fábrica de sulfuros enclavada en esta lo-

Francia intenta complicar a Norteamérica en la lucha contra el nacionalismo árabe

Ha ofrecido a Washington territorios en Africa para una gran industria aeronáutica

PARIS. — Con el fin de interesar estratégicamente a Norteamérica en la lucha contra el nacionalismo árabe, monsieur Pierre Montel, secretario francés del Aire, ha ofrecido en Washington los territorios del África del Norte para la instalación de una gran industria aeronáutica, destinada a la defensa de Europa. Montel ha declarado que incluso Alemania occidental sería bien recibida en esa organización fabril y militar.

70.000 personas han desfilado ya ante el cadáver del Rey Jorge VI de Inglaterra

LONDRES, 13. — La gente modesta de Londres ha estado desfilando durante la tarde de ayer y la mañana de hoy ante el féretro que contiene los restos mortales del fallecido monarca británico, expuesto en la abadía de Westminster, aguardando turno para tal fin durante horas y horas.

A las dos menos cuarto de la tarde de hoy se calculaba que el total de personas que han pasado frente al cadáver ascendía a la cantidad de más de setenta mil.

Los últimos visitantes fueron los propios policías que habían estado manteniendo el orden en la «cola». —EFE.

El comisario de Abastecimientos visita la zona olivarera

MADRID. — Con objeto de apreciar directamente la marcha de la campaña olivarera el comisario de Abastecimientos y Transportes realiza actualmente un viaje por la provincia de Jaén, en la que ha visitado además de la capital, las localidades de Bailén, Ubeda Baeza, Villacarrillo, Villanueva del Arzobispo, Martos, Alcaudete, Torredonjimeno y Andújar. En todas ellas ha podido comprobar que las tareas aceites se desarrollan normalmente, y que la movilización de la cosecha se efectúa por trenes y camiones, en forma satisfactoria.

El comisario de Abastecimientos continúa su viaje hacia Córdoba y su provincia para continuar su visita.

No hay y entrevista concertada entre Adenauer y Acheson

WASHINGTON. — El portavoz del departamento de Estado, Michael Mac Dermott, declara que no se ha concertado ninguna entrevista entre Dean Acheson, secretario de dicho departamento, y el canciller y ministro de Asuntos Exteriores de la Alemania occidental, doctor Adenauer.

Recelo francés ante el rearme alemán

PARIS. — La Asamblea Nacional reanudó el debate sobre el Ejército europeo. Numerosos diputados expresan claramente sus temores acerca de un resurgimiento de la potencia militar alemana. El primer orador fué Guerin de Beaumont.

El segundo orador ha sido el ex ministro del Interior Jules Moch, que ha pedido al Gobierno que trate de Inglaterra se una al plan. Insistió en que el proyecto europeo incluye a Alemania, y aclaró: «Continuamos siendo desconfiados por dos razones: primera, por la mentalidad alemana, y segunda, por sus futuras ambiciones. No pensamos renunciar a ciertas medidas de seguridad para el ingreso en el Pacto Atlántico de Alemania. Sobre este último punto, pedimos al Gobierno que no acepte ninguna modificación del Pacto.» —EFE.

Los arevalenses residentes en Madrid, honran a su Patrona, en su festividad

Ha salido ya el primer número del periódico «Arévalo»

MADRID. — Con motivo de la festividad de su Patrona la Virgen de las Angustias la Comisión organizadora del Hogar de Arévalo ha celebrado una misa en la iglesia de San Ginés, y una velada literaria en el salón de actos de la Asociación de la Prensa. En este último festival intervinieron don Leandro Devesa, don Julio Escobar, don Nicasio Hernández Luquero, don Julio González Guerra y don Emilio Romero, presidente de dicha Comisión y director del periódico «Arévalo», editado por el Hogar, y del que ha salido ya el primer número.

A los tres actos asistió gran parte de la colonia de arevalenses residentes en Madrid.

Descubrimiento de una lápida, en memoria del sabio doctor Ferrán

MADRID, 13. — Esta mañana se ha celebrado, en la plaza de Cristino Martos, el acto de descubrir una lápida dedicada al sabio español, doctor Ferrán, con motivo del primer aniversario de su nacimiento, en la fachada de la casa donde tuvo lugar este.

Al acto asistieron el delegado de Sanidad municipal de Madrid y otras autoridades y personalidades, así como los hijos del sabio doctor, don Santiago y don Jaime, y el nieto del mismo, don Juan Vila Ferrán. —(Cifra).

Detención de falsificadores de billetes de mil pesetas, fabricados en Francia

SAN SEBASTIAN, 13. — Los agentes de la Policía española han detenido en esta ciudad a una banda de falsificadores que pretendían introducir en España diversa moneda falsa, particularmente billetes de mil pesetas, fabricados en Francia.

Entre los individuos detenidos figura un súbdito francés residente en San Sebastián y otros españoles y la cantidad en billetes de mil pesetas, que trataban de introducir por la frontera, asciende a un valor de unas ochenta mil pesetas. —(Cifra).



El temporal

¡Qué días... y qué noches!
Aquí de la famosa frase de Ferreras.

«Digan lo que quieran los termómetros, la temperatura que disfrutamos, haría felices a los osos blancos compañeros de los esquimales...»

Ayer y anteayer siguió cayendo de las nubes hielo y más hielo, que alguien llama nieve aunque sea motejándola con el calificativo de *rotenera*, denigrante y merecido título que merece la blanca alfombra, en la que si falta ¡el agua!, sobran en cambio, los peligros para los transeuntes.

En estos días de catarros, pulmonías y aún sarampiones a todo pasto, solo nos faltaban los batacazos repetidos a cada momento, para que cada vez nos mostremos los abulenses *Enerianos* y *Febrianos*, más contentos de nuestra suerte.

Por San Blas, dice el refrán, la cigüeña verás, y si bien es cierto hay algunos que aseguran haberla visto en Enero, lo cierto es, que ahora, el simpático pajarraco de las patas y el pico largo, brilla por su ausencia y con su alejamiento nos quiere indicar «si no me vieres, año de nieves».

Mas ¡ay! ya nos contentaríamos con que nevase, siempre que la nieve no fuese adulterada, como si fueran los lecheros los encargados de congelar, en blanco, el agua, que, por lo visto, les sobra.

En resumen, lectores *carambanizados*, que aunque desde el Instituto nos diga el termómetro que la temperatura de ayer fué de seis grados bajo cero, el frío durante todo el día mereció los honores, no de polar, siberiano o grolandés, sino así como suena, morrocotudo.

Y helada la tinta, helada la pluma y helado yo, tengo que callarme, no sin que mi firma aparezca honrada del siguiente modo.

30 bajo cero.

Campaña de Navidad

Suma anterior, 103.007,24 ptas.
Doña Catalina Jiménez, 2 pesetas; don Antonio Blanco, 0'85; don Sinfiriano Gómez, 5; doña Carmen Pañana, 2; doña María Salazar, 0'50; doña Florencia Jiménez, 2; don Isidoro Martín, 5; don Ángel Martín, 2; doña Palmira Perotas, 2; don Eustaquio Rodríguez, 5; don Santiago Rodríguez, 5; don Benito Varela, 1; don Luis Martín, 5; don César González, 5; doña Carmen Pascual, 3; don Honorio González, 2; don Filiberto Benito, 5; doña Jacoba San Cristóbal, 5; doña Alejandra Monzón, 5; doña Teresa García, 1; don Miguel Cañameras, 1; don José Mingo, 1; don José Duarte, 3; doña Vicenta del Monte, 1; don Germán Rofo 1; doña Norberta Martín, 3; don Valentín Domínguez, 5; don José Bautista García, 5; don Leonardo Garrapato, 5; don Agapito Corredera, 5; señora de Sáez, 5; don Gaspar Beróz, 5; doña Gila Gómez, 1; don Cesáreo Díaz, 5; don Antonio R. González, 5; don Luis Martín, 5; don Aurelio Jorge, 5; don Valentín S. Iglesias, 5.

Suma y sigue, 103 136'59 ptas.

POLLUELOS

Seleccionados a 7 pesetas
Granja diplomada
Jesús Alonso
Donoso Cortés, 19. Madrid

La cigüeña que no encontró su nido

PROSA RIMADA

Agil, airosa, cimbreña, ya ha venido la cigüeña para tomar posesión — porque es auténtica dueña — del nido de su ilusión.

Viene de tierra africana, demostrando ser de roble, a esta tierra castellana que tiene fama de noble, de buena, de agradecida, de rancia, de rutinaria, de resignada y sufrida, de fiel y de hospitalaria...

Alguna zancuda sueña llegando a las espadañas. Allí, la prole pequeña, la prole de sus entrañas que nació el último año, se incubó con su calor. Alguna... ve el desengaño, y la pena, y el dolor contemplando en el lugar donde construyó su nido lo que no pudo soñar: que hoy ha desaparecido...

¡Pobre cigüeña bonita! Desde remota región, de San Blas vino a la cita en alas de la ilusión: Llegó, y el «casero», ingrato, no sé si por no pagar un absurdo inquilinato, o por romper o manchar, o por impedir que el gato pueda a sus anchas campar, la ha «desahuciado», malvado, de modo poco ejemplar, sin pasar por el Juzgado que le debiera juzgar.

¡Quitarte el nido, cigüeña!... Lanzarte sin compasión, echando al fuego la leña que con tesón, poco a poco, palo a palo, trajiste en tantos viajes!... Tienes un «casero» malo haciéndote esos ultrajes. Un «casero» expeditivo, que como no puede echar, así, sin ningún motivo, a los hombres de su hogar, se venga de tal manera de tí, que sin abogado que en tu honor rompa una lanza, hoy vas de un lado a otro lado por culpa de un Sancho Panza...

¡Pobre cigüeña gentil, pobre cigüeña juncal, el verdugo del reptil, la víctima del mortal que, presumiendo de culto, te demuestra su estulticia dirigiéndote un insulto, cometiendo una injusticia!

Desde el alto campanario, desde la torre cimera, con un gesto extraordinario, prócer, señora, altanera, perdona por tal acción a esos tipos o señores que no tienen corazón. Desde tu «puesto de mando», desde tu alta atalaya cuando mires contemplando a esa humanidad canalla, al verlos



Jefatura de Obras Públicas de Avila

Solicitudes de servicios de transportes mecánicos por carretera
INFORMACION PUBLICA

El «Boletín Oficial de la Provincia» número 18 de fecha 9 de febrero de 1952, publica anuncio convocando a la información pública sobre el servicio regular de transporte de viajeros por carretera entre Arévalo y Segovia, por Santa María de Nieva a los fines del artículo 11 del vigente reglamento de Transportes y ejercicio de posibles derechos de tanteo.

En dicho anuncio se convoca, expresamente, a la Excm. Diputación Provincial, Ayuntamiento de Arévalo y Sindicato Provincial de Transportes.

Avila, 11 de febrero de 1952.

El ingeniero jefe, Angel Araoz.

Fiscalía Provincial de Tasas de Avila

Anuncio de subasta

El próximo día 15 de los corrientes a las doce de la mañana, se procederá en la Fiscalía Provincial de Tasas de Avila, a la subasta de varios lotes de envases, correspondientes a géneros abandonados, consistentes en sacos, saquetes, maletas, bidones de chapa, etc.

MINISTERIO DE TRABAJO

Instituto Nacional de Previsión

RAMA DE NUPCIALIDAD

Convocatoria de Concurso de Premios para el mes de abril

La distribución de los Premios de nupcialidad, establecidos por

chicos cual gnomos—lo que somos en la humana sociedad—, a los que tu hogar deshacen, ¡perdónalos de verdad, porque no saben lo que hacen!

Alfredo Olavarria.



¡Aproveche esta oportunidad para adquirir cuanto necesite con grandes descuentos!

Todos los artículos con el 50 por 100, 30 por 100, 25 por 100, 15 por 100 y 10 por 100 de descuento

Medias nylon	de 93 a 45,00 pesetas
Medias seda	de 15 a 9,95 »
Bolsos señora	de 87 a 70,00 »
Abrigos piel	de 1.700 a 1.275,00 »
Chaquetas lana	de 125 a 99,00 »
Fajas	de 40 a 33,00 »
Guantes señora piel	de 43 a 38,00 »
Velos	de 20 a 16,00 »
Braga señora	de 16 a 12,50 »
Combinación	de 40 a 33,00 »
Camiseta señora	de 29 a 23,50 »
Camiseta caballero	de 37 a 29,60 »
Corbatas	de 15 a 6,95 »
Relajo niña	de 25 a 15,00 »
Chaleco caballero	de 160 a 135,00 »
Gabardina caballero	de 600 a 510,00 »
Trinchera caballero	de 425 a 365,00 »
» Señora	de 575 a 500,00 »
Maleta lona	de 145 a 124,00 »
Madeja lana	de 12 a 8,95 »
Paraguas señora	de 120 a 100,00 »

¡La mejor ocasión para comprar barato!

ALMACENES
No Gay

INFORMACION DEPORTIVA

(Servicio especial de la agencia «Logos»)

Miguel del Prado, 1; Tomelloso, 1

Valladolid, 11.—Alineaciones: Miguel del Prado: Paulino; Narro, Recalde, Merino; Chiqui, Ivan; Paquelin, Gallego, Pichu, Antoñito, Garrido.

Tomelloso: Rossi; Rey, Zori, Diaz; Manchado, García; Bayón, Nicolás, Hernández, Castrillo, Vilaseca.

El primero y único tanto del Miguel del Prado lo consiguió Gallego a los veintiocho minutos obteniendo Vilaseca a los treinta el de los forasteros. El partido fué reñido en todo momento, aunque en la segunda parte el equipo local presionó más pero sin resultado positivo.

Segoviana, 5; Badajoz, 3

Segovia, 11.—Alineaciones: Segoviana: Montes; Aranda, Gómez, Sanz; Piliñ, Costa; Nani, Pepin, Herrera, Luengo, Núñez.

Badajoz: Avila; Guijarro, Fuente, Camiruaga; Casillas, Bienzobas; Isidoro, Pololo, Pastor, Velázquez, Cubillos.

El dominio fué alterno empleándose ambos equipos con mucho entusiasmo; la Gimnástica Segoviana tuvo más ocasiones para marcar, el Badajoz muy duro en las entradas, que tolera el árbitro; a los veintisiete minutos marca Luengo para el equipo local, obteniendo poco después Pololo el tanto del empate al aprovechar un fallo de Piliñ. La Gimnástica desempata en el minuto siguiente por mediación de Luengo que gana la acción al portero pasando el balón por encima de éste. Empata nuevamente el Badajoz por tiro de Fuentes desde mitad del campo.

El segundo tiempo fué de mejor juego prodigándose más el tiro a puerta. La Gimnástica marcó el tercero a los cuatro minutos, obra de Nani coronando una buena jugada del ala izquierda. Se tiran varios córners contra la puerta del Badajoz, en uno de los cuales Pepin consigue el cuarto para los locales. Fuentes obtiene el tercero del Badajoz en una internada. A los treinta y cinco minutos Herrera marca el quinto y último tanto al rematar una buena jugada de Pepin. Presiona hasta el final el equipo local, siendo expulsados del campo momentos antes de terminar el encuentro, Pepin y Cubillos por intento de agresión.

Valdepeñas, 7; San Lorenzo del Escorial, 1

Valdepeñas, 11.—Alineaciones: Valdepeñas: Medina; Gaspar, Villar, Ríos; Antonio, Garrido; Urosa, Cabrera, Rodríguez I, Carlos, Rodríguez II.

San Lorenzo: Oscar; Jaquete, Bernardo, Ibáñez II; Arturo, Mariano; Quiqui, Torres, Valverde; Heras, Marceliano.

El encuentro jugado ayer en el campo de Los Llanos fué el mejor de la temporada. La delantera local hizo una magnífica exhibición de fútbol, contrarrestada por el malabarismo de los escorialenses que, sin embargo, se mostraron ineficaces a la hora de rematar la jugada.

Durante la primera mitad se marcaron dos tantos por mediación de Carlos. En la segunda parte se hundió el San Lorenzo y el Valdepeñas jugó como quiso, estando a punto de producirse un abultado tanteo.

Marcaron en este tiempo por el Valdepeñas, Rodríguez I, Urosa, Rodríguez II, Antoñito, de penalty, y Carlos; el tanto del honor del San Lorenzo lo consiguió Bernardo de penalty. El arbitraje del señor Díez Moreno deficiente en un partido que no tuvo com-

plificaciones por la nobleza que caracterizó el juego.

Emeritense, 5; Toledo, 1

Mérida, 11.—Alineaciones: Emeritense: Sánchez; Ledo, Caro, Parra; Lorino, Berdejo; Alcántara, Nandi, Torano, Botrán Paquiqui.

Toledo: Pepin; González, Baranda, Pocholo; Larrubia, Seve, Florencio, Garijo, Peláez, Sanete, Frutos. El arbitraje del señor Jiménez Oller fué bueno.

Se le pusieron mal las cosas al Emeritense con el tanto que a los ocho minutos de juego obtuvo Sanete en un buen avance de su delantera, porque este tanto aumentó el nerviosismo de que venían haciendo gala los locales, pese a lo cual elempateno se hizo esperar mucho, pues a los dieciocho minutos Nandi en un acoso local batió a Pepin, de tiro raso y cruzado. El partido se encarriló y a pesar de que Pepin detuvo un penalty lanzado por Nandi, los locales se adelantaron en el marcador a los treinta y siete minutos de juego, al recoger Torano un buen centro de Paquiqui, con cuyo resultado terminó la primera parte.

La segunda mitad fué como la primera de dominio del Emeritense, si bien el Toledo no se entregó nunca, empleándose sus hombres con dureza y entusiasmo. El tercer tanto fué conseguido por Torano a los ocho minutos y cuando parecía que éste sería el resultado final, el propio jugador en dos intervenciones personales a los cuarenta y dos y cuarenta y cuatro minutos, batió sin remedio por cuarta y quinta vez a Pepin.

No jugó el Emeritense un gran partido, pero sí lo suficiente para merecer la victoria, aunque quizás un tanto abultada. Sus mejores hombres fueron, Berdejo sobre todos, Caro en la defensa y Torano y Paquiqui en la delantera.

El Toledo es un conjunto con excelente preparación y muy pegajoso, con lo que evitó que el equipo de casa realizara el juego preciso y reposado de otras tardes, si bien se emplearon con excesiva dureza y no se entregaron en ningún momento. Pepin que tuvo una excelente actuación y los medios, fueron sus más destacados elementos. El ataque jugó bien por bajo, siendo neutralizados sus avances por la segura defensa local. El Emeritense forzó nueve saques de esquina y uno los forasteros.

Guadalajara, 3; Cacereno, 3

Guadalajara, 11.—Alineaciones: Guadalajara: Casso, Adolfo, Tejero, Toquero; Conejo, Uli; Vega, Sanz, Contreras, Arquero, Ballesteros.

Cacereno: Camacho; Muñoz, Gañán, Gómez; Barbero, Navarro; Trella, Martín, Enrique, Guio, Paquito, Arbitro Artiaga.

Comienza la primera parte con gran dominio de los locales, tiempo que casi en su totalidad se juega en campo contrario y en el que se obtuvo la ventaja de tres tantos a uno con que terminó esta primera mitad. Marcaron a los cinco minutos Contreras, a los veinticinco Martín, por el Cacereno, a los veintisiete Vega de cabeza y a los treinta y seis Ballesteros de tiro indirecto.

En la segunda parte se impuso el Cacereno marcando a los veinticinco y cuarenta y cuatro minutos por mediación de Gañán y Enrique respectivamente. El partido fué bueno por ambas partes.

Manchego, 2; Cuatro Caminos, 0

Ciudad Real. Arbitró bien este encuentro el señor Sáinz, a cuyas órdenes los equipos alinearon así:

Cuatro Caminos: Rubio; A-enjo, Serrano, Núñez; Juanito, Ibáñez; Sergio, Cayuso, Sacristán, Gerardo, Arribas.

(Continúa en 3.ª página)

el Estado por Decreto de 29 de diciembre de 1948 y regulados por la Orden del Ministerio de Trabajo de 5 de mayo de 1949, se efectuará con arreglo a las condiciones de este Concurso que el Instituto Nacional de Previsión convoca entre trabajadores de esta provincia que se propongan contraer matrimonio dentro del mes de abril de 1952 con sujeción a las siguientes bases:

1.ª Los Premios que se entregarán a los trabajadores de ambos sexos, que contraigan matrimonio en el referido mes, serán de 2.500 pesetas para solicitantes varones o mujeres, asegurados en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

2.ª Los requisitos que se exigen para tomar parte en este Concurso son los siguientes:

a) Que los contrayentes sean solteros o viudos.

b) Que en la fecha de la celebración del matrimonio tengan menos de treinta y cinco años de edad los varones y de treinta las mujeres.

c) Que el peticionario figure asegurado en el Régimen de Subsidios Familiares, habiéndose abonado por él las cuotas correspondientes a seis meses, por lo menos, dentro de los doce anteriores a la fecha de esta convocatoria.

d) Que el ingreso líquido total por todos conceptos de los futuros cónyuges sea inferior a 12.000 pesetas anuales y superior a 3.000.

e) Que se propongan residir en esta provincia después de casados.

3.ª Las instancias se extenderán en el modelo impreso que facilitarán las oficinas provinciales y locales del Instituto Nacional de Previsión, formulándose necesariamente, así como los documentos que las acompañen, excepto las certificaciones de nacimiento, dentro del plazo que señala esta convocatoria, y deberán presentarse en esta Delegación Provincial, sita en la calle de Avenida de Portugal número 2 o en sus agencias, hasta el día 29 de febrero corriente, antes de las trece horas.

Si fuesen remitidas por correo, habrán de ser depositadas dentro del mismo plazo.

4.ª La concesión de los Premios atenderá exclusivamente a los menores ingresos y edades de los solicitantes.

5.ª El importe del Premio deberá destinarse por los beneficiarios a la constitución del hogar familiar y al pago de los pactos del casamiento, conservando a disposición del Instituto Nacional de Previsión la justificación de su inversión.

El director provincial, Manuel de la Vega.

Polluelos, pollitas, premios Feria del Campo. Granja Yegros. San Mateo, 23. Madrid.

Exigir marca CASTILLO

al comprar jabón en polvo y pintura para temple. Es exigir garantía y calidad.

Representante Sr. Guerra. Huertos, 3. Avila.

Peletería Germana

Abrigos, garras, astracán, capas. Nuevos modelos. Precios fábrica Bola, 13. Madrid

Viveros Gurpegui

Se venden injertos y barbados y árboles frutales. Casa central Palencia, E. Dato número 23. Sucursal: Gamazo, 4. Valladolid

Máquinas punto nuevas «Carher» garantía, seriedad y solvencia. ELEGANCIAS MARGOT. Montero Calvo, 2. Valladolid.

Con los brazos abiertos

A poco más de tres meses de distancia del Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona, las miradas de sus organizadores y de todos los católicos españoles se vuelven de modo especial, en fervoroso llamamiento a participar en él, hacia los compatriotas que por las más diversas razones viven fuera de nuestras fronteras. Algunos residentes en Francia e Hispanoamérica han anunciado ya su venida a España en los días grandes del Congreso para unirse en cuerpo y alma a la plegaria acendrada de España y del mundo católico en súplica a Jesús-Hostia por la paz cristiana de los pueblos arremetidos por el espectro de una nueva conflagración.

Pero no todos los españoles ausentes de la Patria cuentan con medios para el desplazamiento. O, lo que es más triste, con la posibilidad moral de hacerlo sin antes sacrificar en el fuero del pasado, o de las viejas convicciones político-religiosas un cúmulo de reparos, prejuicios y temores. Precisamente a estos hermanos, que en tierras extrañas se debaten entre las dificultades de todo orden nacidas de la triste experiencia de una pugna sangrienta, alentada por rencores fratricidas so pretexto de un falso ideario, de una feroz lucha de clases o de una aversión injustificada a la Iglesia y a la religión, se tienden los brazos de hermandad y perdón de sus connacionales católicos a la hora de preparar a Cristo, hecho pan de amor para todos, el homenaje de cuantos aprendieron la sublime lección de sus perdones. La Iglesia, un día ultrajada y escarnecida por sus propios hijos en tierra española, brinda en nombre de Dios a todos nuestros compatriotas su ósculo de paz y remisión de antiguos desvíos y quiere además que los frutos espirituales del Congreso sean de todos y para todos en perfecta comunicación de gracias por el dogma de la comunión de los santos.

Aun la autoridad civil patria abunda en deseos de acudir en auxilio de los más desgraciados hermanos nuestros que, diseminados por Europa y el continente americano, sufren en su carne la intrínseca perversidad de malhadadas doctrinas y en su alma un inmenso vacío de esperanzas. Precisamente en estos días recorre nuestras tierras un sentimiento de caridad hacia millares de connacionales que en el país vecino mendigan remedio a su miseria. Inválidos, ciegos, tuberculosos, amputados, llaman a las puertas de quienes un día les brindaron bienandanza sin cuento en nombre de unas doctrinas enraizadas en el odio y la irreligiosidad, y nadie les oye ni quiere escucharlos.

La España católica no puede impasible contemplar la miseria de sus hijos en destierro, aunque fuera voluntario. El Congreso Eucarístico de Barcelona puede, y hemos de esforzarnos para que sea, la coincidencia, en abrazo apretado y en comunión de perdones, de todos los españoles, con olvido generoso y recíproco de viejas rencillas, malsanas pasiones y pasados errores. Bajo el lema «la Eucaristía y la paz» España y el mundo católico se acercarán a los pies de Cristo. ¡Y qué mayor paz para nuestra Patria y la Humanidad que reconciliar a los hermanos y ganarlos para el abrazo divino en un soplo de amor divino que acerque a las almas, como el viento hace besarse a las espigas de la misma heredad!

(Viene de 2.ª página)

Manchego: Corrales; Carretón, Goyo, Adolfo; Nino, Quirós; Sebas, Bolta, Lasheras, Jaro, Rodríguez.

El primer tiempo terminó con empate a cero. El dominio local fué abrumador, hasta el punto de que se tiraron doce saques de esquina contra el Cuatro Caminos por ninguno contra los locales.

En el segundo tiempo, a los veintisiete minutos Carretón bombeó un balón sobre la puerta que entró derecho en la red, siendo el primer tanto local. A los treinta y un minutos, Rodríguez consiguió el segundo gol.

El triunfo local debió ser más amplio por el embotellamiento a que sometió a su contrario, pero Rubio, el portero madrileño, estuvo hecho un héroe toda la tarde.

Rayo, 2; liturgi, 0

Madrid, 11. - Alineaciones: Rayo: Martínez; González, Guerra, Vila; Herrera, Zorita; Del Pozo, Poli, Olondriz, Fernando, Michelena.

liturgi: Carbelo; Martín, Bermejo, Mieza; Velilla, Madurga; Crespo, Campos, Bardina, Arza II, Piri.

El tiempo espléndido contribuyó a que el Estadio de Vallecas registrara una buena entrada. El encuentro fué muy interesante y disputado. La primera mitad fué bastante igualada aunque con más presión y peligro en la puerta contraria del Rayo, que actuó con un gran entusiasmo. Esta mitad terminó con empate a cero.

En la segunda mitad, a los quince minutos Olondriz pasó muy bien a Del Pozo, que lanzado se internó para marcar de tiro cruzado el primer tanto. A los treinta y cuatro minutos Del Pozo, en pase de Michelena marcó el segundo y último tanto.

El equipo de Andújar produjo una buena impresión. Es veterano, duro y de peso. Las líneas de atrás son muy efectivas pero no tanto la línea delantera que juega

La conservación de la patata



POR FERNANDO PASTOR (Ingeniero Agrónomo)

Parece innecesario exponer las ventajas que reportaría a la economía de nuestro país disponer de un sistema práctico, esto es sencillo y económico, que permitiera conservar la patata. En un año como en el que nos encontramos en el que las existencias de patata son abundantísimas y en el que el consumo corriente —el normal en un periodo en el que hay abundancia de trigo y legumbres— no basta para absorber la cosecha del tubérculo en los plazos habituales, sería un gran alivio poder valerse de algún método que permitiera mantener almacenada la patata sin detrimento de su calidad. Anticipemos que hoy, en nuestras circunstancias, no existe un método de conservación totalmente eficaz desde el punto de vista práctico. Sin embargo vamos a exponer unas breves fórmulas que bien empleadas sirven sino para resolver el problema de la conservación para hacerle menos agudo. Ante todo hemos de tener en cuenta el objeto a que destinamos la patata: Consumo humano, del ganado, para la siembra o para utilización industrial; prescindimos ahora de los dos últimos.

1.º Conservación de la patata de consumo. El método de conservación más racional, porque es el que permite una mayor conservación del producto es el almacenamiento en cámaras frigoríficas, mantenidas éstas a una temperatura de unos dos grados y con un 85 por 100 de humedad en el ambiente.

Este procedimiento queda, salvo excepciones, fuera del alcance del labrador por las dificultades inherentes al alquiler de cámaras frigoríficas.

Para el comerciante la operación resultaría este año arriesgada pues dadas las perspectivas del mercado, aunque cuenta con patata barata, tendría probablemente que mantener la mercancía bastantes meses en la cámara, en espera de una subida de precio que le remunerara de los gastos de alquiler de la cámara frigorífica.

Este sistema, el más racional como hemos indicado, y perfectamente conocido en nuestro país no puede en la actualidad prestar grandes servicios.

Los métodos corrientes de conservación de la patata destinada a la alimentación humana, consisten sencillamente en mantenerla en locales frescos, en capas de poco espesor variable con la duración del periodo de almacenamiento y con la temperatura; los tubérculos deben colocarse en montón sin envasar; se deben manejar las puertas y ventanas para refrescar el ambiente. Hay que saber que aún en pleno invierno y en localidades de ambiente extremadamente frío, el enemigo de la conservación es el calor que procede en gran parte de los propios tubérculos. Debemos pues elegir un local tan fresco como sea posible, con ventanas orientadas al Norte. Basta con que en el interior no se hiele el agua para protegernos del frío. Es más difícil protegernos del calor que emana de las patatas. La ventilación frecuente del local a horas oportunas logra comunicarle durante mucho tiempo una temperatura próxima a los dos grados o al menos tan baja como sea posible sin llegar a cero grados. Dentro del local debemos hacer varios montones para facilitar la aireación de cada uno de ellos. Mejoraremos muy notablemente la ventilación de cada montón, si estos están formados no directamente sobre el suelo del almacén, sino sobre un enrejillado, formado por listones de madera o por tablas o cajones. En esa forma el aire circula desde el suelo del al-

macén por el montón de patatas.

Conviene que en local destinado a almacenar las patatas reine una luz suave, que impida la formación de brotes largos blanquecinos. Si los tubérculos tomaran un color verdoso, que suele ir acompañado de un sabor dulzón, basta mantener la patata durante unos días antes de su consumo a mayor temperatura y en la oscuridad para que el sabor y color dichos desaparezcan.

De vez en cuando debemos vigilar los montones para observar si hay algún foco de putrefacción. Al efectuar la observación partiremos algunos tubérculos para apreciar si continúan sanos o muestran señales de alguna podredumbre; en cuyo caso retiraremos del almacén las partidas averiadas para impedir el contagio a las sanas. La aparición de brotes en los tubérculos puede ser indicio de que nos hemos descuidado en nuestra labor de enfriamiento y ventilación del local.

No debemos pretender conservar más que patata sana. Los tubérculos enfermos, dañados por los animales o herramientas de trabajo, etc., deben eliminarse antes de entrarlos al almacén. Servirán de pienso para el ganado o deberán verse al estercero.

El sistema brevemente descrito no permite una conservación de muchos meses, pero en regiones frías puede mantener la patata en buenas condiciones hasta finales de mayo. A medida que va entrando la primavera hay que extremar los cuidados; airear el local en las horas de frío, por la noche o de madrugada y dejar

le lo más herméticamente posible cerrado durante el centro del día; reducir la altura de los montones.

Insistimos en la necesidad de vigilar el almacén para seguir las prescripciones anotadas y para dar salida a las partidas que presenten peor aspecto, si vemos que corren peligro de perderse.

A medida que se vaya sacando patata del almacén se colocará más extendida la que queda.

El empleo del enrejillado citado puede evitar la pérdida de muchos kilogramos de patata: de una pérdida total y de una pérdida parcial de peso de los tubérculos almacenados.

Las amas de casa pueden lograr una buena conservación de las patatas manteniéndolas en sitio fresco guardadas en cajas de listones, esto es, permitiendo que se aireen.

2.º Conservación de la patata destinada para pienso. Se pueden observar las mismas normas que se acaban de exponer.

Disponemos aquí de otro sistema muy generalizado en el Centro de Europa. Consiste en hacer una zanja en el suelo revestida de ladrillo y verter en ella la patata previamente cocida. La masa se va apisonando y poco antes de llegar a la superficie se cubre con una ligera capa de paja y con tierra apisada. Según las necesidades del ganado se va sacando la masa que come bien el ganado, empezando con raciones pequeñas que poco a poco se van aumentando.

Los ratones son perjudiciales para este sistema, por lo que conviene vigilar el depósito.

NORMAS PARA LA CELEBRACION DE ELECCIONES PROVINCIALES

Se renovarán la mitad de los diputados y de los consejeros de Cabildos y comunidades

El domingo anterior al de la votación, serán designados los compromisarios por entidades y organismos

MADRID.—Hoy publicará el «Boletín Oficial del Estado» un decreto del Ministerio de la Gobernación por el que se dan normas para la celebración de elecciones provinciales.

Se renovará, según esta disposición, la mitad de los diputados provinciales y de los consejeros de los Cabildos Insulares y Mancomunidades elegidos en 1949. La renovación afectará en igual proporción a los diputados representantes de los Ayuntamientos y a los que ostenten la representación de las Corporaciones y de las Entidades económicas, culturales y profesionales. El domingo anterior al fijado en el decreto de convocatoria para la celebración de las elecciones, los Ayuntamientos que integren los partidos judiciales cuyos representantes en la Corporación Provincial deban cesar, o en los que se hayan producido vacantes, celebrarán sesión extraordinaria a las diez de la mañana para designar, entre los miembros de la Corporación que se hallaren en el legal ejercicio del cargo, el compromisario o compromisarios que hayan de participar en la elección del diputado o diputados correspondientes al partido judicial. Los Ayuntamientos nombrarán un solo compromisario, excepto cuando el Municipio conste de población superior a 100.000 habitantes, pero que constituya por sí solo partido judicial nombrará seis compromisarios. De la elección de compromisarios los Ayuntamientos darán cuenta al gobernador civil.

También el domingo anterior al señalado para las elecciones se reunirán las Juntas Directivas o los órganos rectores de las Corporaciones y Entidades para designar entre sus miembros un compromisario que concurra a la elección del grupo de diputados provinciales de carácter corporativo. Estas Juntas harán la proposición de los nombres de quienes juzguen más aptos para el cargo de diputado. El gobernador civil dará cuenta al presidente de la Junta Provincial del Censo de los compromisarios designados por los Ayuntamientos y por las Corporaciones y entidades, así como de los candidatos seleccionados. El domingo señalado para la elección se reunirán en los edificios de las Diputaciones todos los compromisarios designados por los Ayuntamientos y Corporaciones para proceder a la elección. El voto de los compromisarios será secreto y por medio de papeletas, todas ellas de idéntica forma y tamaño. Del resultado del escrutinio se dará cuenta en el tablón de anuncio de las Diputaciones para público conocimiento.

En la copa de un árbol pasó a ser reina

En la noche del martes 5 al miércoles 6, durante la cual murió súbitamente el Rey Jorge VI, su hija la Princesa Isabel visitó el famoso Parque del Monte Kenia, próximo a Nairobi. Para que no haya confusiones, conviene saber que la ciudad de Nairobi es la capital del territorio de Kenia, colonia británica del Este africano, que por componerse de elevadas mesetas y montañas ofrece un clima saludable al europeo; por otra parte, las condiciones de dicho país hacen de él una de las mejores promesas entre todas las actuales posesiones británicas. La colonia se llama Kenia, y toma su nombre de una de las cumbres mayores de la orografía africana: el Kenia, cuya cima se halla a 5.240 metros de altitud. Nairobi, la capital, se encuentra entre el macizo del Kenia y el del Kilimanjaro, que todavía alcanza más altura: 5.893 metros. Algo más cerca del primero, del cual dista un centenar de kilómetros.

En las afueras como quien dice de Nairobi está el Parque del Monte Kenia, donde se le ofrece al viajero una de las más buscadas curiosidades de aquel territorio. Este es de gran riqueza zoológica. Y en el citado parque, extensísimo, hay en libertad leones, leopardos, rinocerontes, búfalos, jirafas, cebras, avestruces, chacales, monos y nutrida variedad de aves vistosas. Aquello es un trozo de selva africana cruzado por una red de carreteras, a fin de que el turista pueda ver de cerca y al natural todos esos animales. Los visitantes recorren dichas carreteras en coche cerrado, pero en modo alguno se les permite apearse del vehículo.

Para que la Princesa Isabel contemplara a los inquilinos de la selva, se había preparado en lo alto de un gigantesco baobab un cómodo observatorio: una especie de pequeño «bungalow», denominado «Hotel del Baobab», en el que, por cierto, un tropel de monos produjo algunos desperfectos dos días antes del designado para la visita de la Princesa. Esta y su marido, el Duque de Edimburgo, presenciaron desde el rústico observatorio, en el cual cenaron, el soberbio espectáculo de la selva la noche del 5 de febrero. Una adecuada instalación de reflectores alumbró el bosque cuando la Luna se puso. Estaba imitada perfectamente la luz lunar del plenilunio. Con esto se acabó bruscamente el programa de la estancia de la Princesa en Kenia; y allí quedó truncado su largo viaje al Africa Oriental, Ceilán, Australia y Nueva Zelanda. Antes de que amaneciera había muerto el Rey, y la Princesa Isabel ya era Reina de Inglaterra.

Una cerda y una chiva de fecundidad extraordinaria

MELILLA.—En la finca «Las Palomas» del término de Monte Arruit, propiedad de Francisco Martínez Moreno, una cerda ha tenido en un solo parto 16 crías. —(Cifra.)

PALENCIA.—En el pueblo de Valdecaños de Cerrato, una chiva propiedad del pastor Julián Tamayo Marcos, ha dado a luz, en un solo parto, cinco crías: dos cabritas y tres cabritos. —(Cifra.)

Grandes existencias y variado surtido de

Pedidos a Hijos de Jorge Martín. Alaejos (Valladolid)

Norias de Arados de Prensas de Trilladoras de Aventadoras de Calzos y bujes de En la fundición de Catálogo gratis

ALAEJOS

Foro abulense

Un monumento... en Teruel

Con satisfacción inmensa hemos visto cómo nuestra Excelentísima Corporación Municipal adoptó días pasados el acuerdo de contribuir con cierta cantidad a la erección de un monumento al Obispo de Teruel, mártir de la Cruzada como otros virtuosísimos preladados en la que fué zona roja: mártir de Cristo, cuya fe defendió con el honor de España, Fray Anselmo Polanco. Muy bien por los turolenses y muy bien por el Ayuntamiento de Avila.

Los turolenses han hallado un camino digno para la consecución de su fin. Como los malagueños cuando quisieron dar incremento a una de sus Cofradías y lograron del entonces director general de Enseñanza Primaria la cooperación de todos los maestros españoles que adquirieron una estampa al precio de tres pesetas... Muy bien por los malagueños y muy bien por los maestros nacionales.

Pero los abulenses somos incapaces de pedir con más o menos artificio y así nos quedamos con las ganas de ver levantado un monumento al Sagrado Corazón de Jesús, cuya primera piedra se puso en la Plaza de la Victoria en tiempo inmemorial; nos quedamos sin el monumento a Tomás Luis «El Abulense», pese a que a la conmemoración del Centenario concurren los magnates de la Música; nos quedamos sin la monumental Cruz de los Caídos, que el dignísimo alcalde de Avila, don Aresio González de Vega concebía durante su mandato como el monumento representativo de la época; nos quedamos sin monumento a San Juan de la Cruz, pese a que la intelectualidad de España participó con interés en las conmemoraciones de 1942; se levantó por tesón del reverendo padre guardián de San Antonio y decidido apoyo del gobernador civil un monumento a San Pedro Bautista y pena da el ver el abandono en que de ordinario se tiene el jardincito que le rodea...

¿No podríamos pedir a nuestros hermanos aragoneses que nos ayuden a construir un monumento a los Reyes Católicos aquí, porque a Isabel no hemos podido nosotros honrarla siquiera en paralelo con el pobrisimo —pero al fin real— homenaje de nuestros abuelos a la Santa?

O. N. de Ciegos

Delegación de Avila: Tostado 7.

(Sorteo del día 12 de febrero)

Premiado con 50 pesetas el número 442. Y con 5 pesetas los terminados en 42

...y usted, que toma?

Como siempre

TORREFACTO EXTRA

El Cafeto

COMO CAFÉ

Pedirlas al Representante:

Don Moisés Alonso

Marián Carramolino, 18. Teléfono 109

El movimiento demográfico abulense, durante el año 1951

Se registraron 6.274 nacimientos, 1980 matrimonios y solo 3.266 defunciones

En la capital, duplicaron con exceso los nacimientos a las defunciones y éstas se vieron superadas por el número de matrimonios

Siempre ha resultado interesante el conocer las diversas particularidades resultantes de las recopilaciones demográficas de la población y por eso, hoy, que llega a nuestras manos el resumen del movimiento natural registrado en este aspecto, durante el pasado año de 1951, tanto en nuestra capital, como en su provincia, creemos oportuno entretener unos minutos nuestra labor periodística en señalar a la curiosidad de nuestros lectores, aquellos detalles que más merezcan destacarse en la expresada estadística demográfica.

Sin duda alguna, lo primero de que hemos de ocuparnos, ha de ser de las cantidades totales, ya que, por propia experiencia, conocemos que la exposición profusa de cifras y más cifras, solamente contribuyen a complicar la fácil comprensión, o más bien a dificultar la rápida captación de la idea concreta sobre el particular de que se trata.

Así, tenemos que, del número nada despreciable de 6.274 nacimientos, registrados durante dicho período de tiempo, 605 corresponden a la capital y 5.669 a la provincia. En enorme desproporción, puesto que se quedan en la mitad de los anteriores, lo que indudablemente hace aumentar los habitantes abulenses, en un modo considerable (aquí, inevitablemente viene a nuestra imaginación el acuciante problema de la escasez de viviendas a este paso condenado a un inexorable empeoramiento), las defunciones fueran 3.266, de las que 276 se produjeron en la capital 2.990 en la provincia. Ello nos habla, con sobrada elocuencia, de las magníficas condiciones sanitarias y medios apropiados a tal fin, con que cuenta nuestra querida tierra, lo que, en justicia, no podemos dejar de hacer destacar, para propia y extraña (los numerosos veraneantes y visitantes, que nos honran con su compañía) satisfacción.

Y ahora vuelve a nuestra mente otra pregunta de inexplicable solución: ¿qué pasaría si el difícil problema de poder «cazar» un pisito no fuera un hecho?; pero siendo así por desventura ¿donde habrán podido instalarse esas parejas de recién casados, que forman nuevos hogares familiares, y cuyo número ha excedido en la capital al de las defunciones, puesto que se llegaron a registrar hasta 311, las que sumadas a las 1.669, que unieron sus amores, en el indisoluble lazo... etc.» correspondientes a la provincia, dan un total de 1980?

Como puede fácilmente comprobarse, el porcentaje de «tortolitos» registrados en la capital, es

mayor, con bastante exceso, al de los pueblos y ello se debe, sin duda alguna a que son muchos los de estos que vienen a casarse aquí, por varias razones cuya explicación la dejamos a la fácil consideración de nuestros inteligentes lectores.

En el capítulo de los nacidos vivos, tenemos que, en la capital, hubo 327 niños, más 9 naticios dobles y 258 niñas más 11 naticios dobles. En la provincia, 2.855 niños, más 62 naticios dobles y 2.710 niñas, más 42 naticios dobles.

Como puede apreciarse, eso de que nacen más niñas que niños (creencia popular) no deja de ser un «camelo», pues, en ambos casos ha sido al revés.

Volviendo otra vez sobre el tema matrimonial, hemos comprobado que se verificaron en Avila 294 matrimonios de solteros; 4 soltero-viuda, 11 viudo soltera y 2 de viudos.

Entre los primeros, 6 tenían menos de 20 años; 175 de 20 a 24 años de edad; 289, de 25 a 29; 82, de 30 a 34; 29, de 35 a 39 y 5, de 40 a 49. Y también se casó un viudo de más de 60 años!

Las mismas comprobaciones, respecto a la provincia, son como sigue: 1.590 de solteros, 29 soltero-viuda; 38 viudo-soltera y 15 de viudos.

De los solteros citados últimamente, 41 tenían menos de 20 años de edad; 1.002, de 20 a 24; 1.608, de 25 a 29; 353, de 30 a 34; 111, de 35 a 39; 50, de 40 a 49; 2, de 50 a 59 y otros dos de más de 60 años... y esto es lo curioso, porque, en realidad no tiene tanto interés el que también se hayan registrado otros seis matrimonios de la misma edad, pero «a base» de consortes viudos.

Y cerramos este reportaje sobre tan intrincado estudio, con el capítulo más triste: el de las defunciones.

En la capital murieron, 51 solteros varones y otras tantas hembras; 75 casados varones y 28 hembras —¿eh?, ¡fíjense bien! más del doble, cerca del triple— y 29 viudos varones, mas 42 viudas.

Y, en la provincia, los totales son como sigue: solteros, 534 varones y 451 hembras; casados varones—también en mayor proporción que sus consortes, aunque no en tanta diferencia como los de la capital—661 y 433 hembras; viudos, 340 varones y 573 hembras.

En honor a la verdad, no hemos de silenciar que, casados, les dan peor vida «ellas» a «ellos», pero, cuando les falta el fiel compañero, son «ellas» las que no pueden vivir mucho tiempo solas.

Don Manuel Gutiérrez Abello ha sido nombrado subjefe provincial del Movimiento

En el día de hoy se ha recibido en la Jefatura Provincial del Movimiento el nombramiento de subjefe provincial que el ministro secretario general ha hecho en favor de don José Manuel Gutiérrez Abello.

Es bien conocida en nuestra capital y provincia la personalidad del nuevo subjefe, puesto que lleva muchos años residiendo entre nosotros y ha desarrollado una gran labor especialmente desde la Delegación Sindical provincial, que también ocupa. El señor Gutiérrez Abello es periodista profesional y falangista de la pri-

mera hora, perteneciendo a la Vieja Guardia.

La toma de posesión

El señor Gutiérrez Abello, tomará posesión de este cargo el próximo día 19 del actual, en la sesión extraordinaria que a tal efecto celebrará el Consejo Provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. en la Jefatura Provincial, bajo la presidencia del gobernador civil y jefe provincial.

Nuestra enhorabuena al querido amigo, a quien deseamos una fructífera gestión en su nuevo puesto de servicio.

La nieve ha ocasionado cincuenta y dos víctimas en los Alpes

Vuelve a reanudarse en Zurich el peligro de los aludes

ZURICH.—Unas nevadas sin precedentes han motivado que sean formulados nuevos avisos sobre el peligro de aludes. La nieve ha vuelto a imperar en Europa, especialmente en las regiones centrales. El total de muertos por accidente asciende a 52; hay una veintena de heridos. Los funcionarios dicen que las nevadas continuarán hoy y mañana, acompañadas de una subida de la temperatura.—EFE.

Nueve barcos embarrancados frente a las costas danesas

ZURICH.—Intensas nevadas se registran en varios países europeos. En toda Escandinavia, el viento hace que se acumule la nieve. El equipo olímpico alemán que se dirigía a Oslo se encuentra detenido en Suecia, mientras las máquinas quitanieves trabajan incesantemente para dejar despejadas las vías ferroviarias.

Los vientos son tan fuertes en Aalborg (Noruega) que en algu-

nos pueblos las campanas llegaron a repicar solas.

A lo largo de la costa danesa, nueve barcos han embarrancado y un vapor holandés ha tenido que ser remolcado por un buque danés de salvamento.

Los informes meteorológicos de Austria dicen que se temen nuevos aludes. En Graz y St. Antón se han registrado otros dos muertos, además de los 19 de ayer en Melkoede. Varias comarcas montañosas están aisladas por la nieve, que en algunos puntos alcanza cuatro metros de altura.

Bélgica experimenta la más intensa tempestad de nieve que se recuerda desde el invierno de 1944-45. El Ejército ha sido requerido para ayudar a la evacuación de 400 familias aisladas por las crecidas de los ríos Sambre y Meuse, debidas al deshielo. EFE.

Una avalancha de nieve sepulta una casa en el Tirolo

INNSBRUCK.—Una avalancha de nieve ha descendido del Geranspitze, de una altura de 2.184 metros, y ha sepultado una casa en la que se hallaba una familia compuesta de siete personas y varios niños. Los equipos de salvamento han comenzado a trabajar activamente. Se ignora si se han producido víctimas.

ARBOLES

Naranjos, limoneros, olivos, toda clase de frutales, forestales, arbustos, rosales y demás plantas útiles y de adorno.

Solicite catálogo gratis

José Dalmáu

PAIPORTA (VALENCIA)

Avicultores

Pienso completo para gallinas «La Ponedora», compuesto de calidades seleccionadas de harinas de cebada, avena, maíz, etcétera; con todos los estimulantes para la puesta, como harinas de pescado, carne, vitaminas, etcétera. Haga un ensayo y será constante consumidor del mismo. Se sirve en sacos de 50 kgs. Distribuidores: Hijos Abel González, Valladolid.

Representante para esta plaza: Mariano González Esteban. Méndez Vigo, 1. Teléfono 719.

¿Sabía usted?

Sus gallinas estarán más alegres y coloradas y aumentarán la postura tomando AVE-SANIL, y sus mortales «diarreas» se cortarán «radicalmente» con el moderno preparado «AVECOLERIN».

Cantero - Marmolista

Se hacen toda clase de trabajos en piedra de granito y mármol.

Viuda de Julio Lastras

Paseo de la Encarnación Carretera del Cementerio, Avila

Ecos de sociedad

CARTELLERA

De días

Mañana los celebrará el ingeniero don Vicente Cutanda.

Natalicio

Ha dado a luz con toda felicidad un hermoso niño — el octavo de sus hijos — la distinguida esposa del farmacéutico don Juan Paradinas (nacida Clementina Gómez). Enhorabuena.

SE VENDEN siete fincas rústicas en el término de El Oso. Para tratar e informes con Antonio Sáez Hernández, en Sanchidrián.

Igualatorio Médico-Quirúrgico de Avila

Consulta de todas las Especialidades. Rayos X. Intervenciones quirúrgicas. Sanatorios. Ambulancias. Libre elección de Especialistas.

Oficinas: Tomás Luis de Victoria, 17. Avila.

Espectáculos anunciados

Gran Cine ma. — «María Walewska» (4).

Teatro Principal. — «Fantomas» (2).

Moralidad. — (1) Todos, incluso niños. (2) Jóvenes; (3) Mayores. (3-R) Mayores, con reparos. (4) Gravemente peligrosos.

FARMACIAS DE GUARDIA EN ESTA SEMANA

Vinuesa, Reyes Católicos. Aparicio. Avda. José Antonio.

Registro Civil

Nacimiento: Jenaro Martín Bragado, en Isaac Peral 5.

Defunción: Carlos Muñoz Muñoz, de 15 meses de edad, en Plaza de Santa Teresa.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia. Enfermedades nerviosas y mentales. Consulta en Avila viernes y sábados. Esteban Domingo, 9

Jabón Emperador. LAVA MEJOR Y DURA MAS

Detención de una importante banda de traficantes y contrabandistas

Estaba capitaneada por una mujer, que engañó muchas veces a la Policía

ARCACHON. — Una importante banda de traficantes de cronómetros, objetos de arte y estupefacientes ha sido detenida aquí, en plena acción. La citada banda era capitaneada por Catalina Miranda, de treinta y ocho años de edad, mujer de gran hermosura y habilidad, que supo engañar a la Policía en numerosas ocasiones. La banda de traficantes actuaba con automóviles de gran lujo y operaba también en las líneas aéreas internacionales. — EFE.

Sánchez Prieto

MEDICO. Piel — Venéreas — Sífilis. Consulta de tres a cuatro y media de la tarde. Duque de Alba, 4, 2.º

Primer aniversario

EL SEÑOR

Don Pedro Resina

Industrial de esta Plaza. Falleció el 14 de febrero de 1951. D. E. P.

Por su eterno descanso se celebrará mañana, a las diez y cuarto, un funeral en la Parroquia de Santiago.

Avila 13 de febrero de 1952.

VIDES AMERICANAS
Injertos, barbados, estaca y estaquilla
ARBOLES FRUTALES
Viveros Provedo. = Logroño